

AL MARGEN

La triste realidad

El jueves celebró sesión nuestro Concejo. La sala capitular se halló, una vez más, rebosante de público indígena. Se barruntaba algo interesante y la gente acudió cual movida por resorte. Había una buena corrida y como la pólvora cundió el programa. Minoría contra minoría en franca lucha, si no para conseguir ciertos y determinados beneficios que el pueblo anhela, para echarse en cara agresivamente la poca diligencia, la impremeditación en las prédicas, el fárrago de proposiciones deslumbrantes e irrealizables; los inadecuados procedimientos políticos empleados, con o sin el asentimiento de los partidos, etcétera, etcétera. Todo eso hemos visto y oído en la sesión del jueves. Nada, ni un átomo de positivismo.

Pero hemos de reconocer, que la Municipalidad, por esta vez, ha sido franca y espontánea. Ha tenido necesidad de indignarse, sí, para soltar, de labios tan caracterizados como los de los señores Arias y Lizcano, toda la verdad del mal que aqueja a Alcázar. El pueblo, allí, ampliamente representado, ha recogido la amarga verdad y se la ha repartido ciudadanamente.

Toda la gama de la discusión, giró en torno del último manifiesto socialista, que atacaba al Alcalde, culpándole del desastre actual. Y el Alcalde se ha defendido, puntualizando toda su gestión. La honorabilidad del señor Paniagua no ha sufrido el menor detrimento, ni política ni personalmente. Así lo juzgamos nosotros y todo el que sin pasiones ni fanatismos quiera enterarse de la marejada política local.

Y mucho abona esta nuestra aseveración, el que la minoría socialista haya declarado, por boca de los señores Castillo y Soria (los señores Lorente y Rivas no asistieron) que no han participado en la redacción del documento—azul pálido y con catorce firmas—que se discutía, ni podían hacerse ellos solidarios de su contenido.

Entonces el Alcalde apostrofa duramente al autor, y como nadie dá albergue a la alusión, la frase revolotea por el cuadrículo y sale por el balcón abierto, ansiando posarse en alguna conciencia tremolante.

Pero no desviemos el propósito de estas líneas, que no es otro que aplaudir la honrada sinceridad con que se han expresado los ediles. Con dolor en sus almas nos han dicho, que no puede tener este pueblo Instituto, ni cantinas escolares, porque no hay dinero. Han quitado la ilusión a los vecinos del parque, que se habían forjado ilusiones sobre el alcantarillado de su barrio, que costaría veinte mil duros.

Con la misma frialdad nos han

expuesto los inconvenientes por que atraviesa el presunto mercado de abastos. Habría que hacer un empréstito y no hay quien tie «ni dos pesetas». De otro lado, los culpables de que el mercado no se ponga en plan de ejecución, no aparecen por parte alguna. Ni tú, ni yo, ni el otro. Ya tenemos el proyecto, que por cierto es sietemesino; según allí se declaró, ha tenido siete meses de gestación; algo hay hecho.

La casa Ayuntamiento, ni pensarlo; son obras de alto porte, inadaptables al ritmo económico de la población. ¿Qué queda pues, hacer? Y estas verdades que no admiten almibar, las agradece el pueblo. Esta nobleza en el diagnóstico que ha hecho el señor Lizcano, refiriéndose a la idiosincrasia edilicia, le acredita de hombre perspicaz y sincero. En el mismo caso, la canción entonada por el señor Arias, plasmando la recia impotencia acusada del contraste de problemas y números, es financieramente, una desolada realidad. Verdades, repetimos, que el pueblo tiene derecho a saber, y han hecho muy bien en servirselas tan descarnadas como son; pero más, ¡mucho más! hubiese agradecido el pueblo de Alcázar conocer la verdad hace dos años.

Y es, como dice el Presidente de Hacienda: «Venimos ofreciendo la luna...»

Gota médica

LA MORAL SEXUAL

III

Entreveíamos la nueva actitud de la mujer, franca y justamente rebelde contra la moral vigente en las cuestiones del sexo, como consecuencia lógica de su independencia económica, de su igualdad política con el hombre, de las dificultades matrimoniales y de los inconvenientes del matrimonio en su forma actual.

Esta rebeldía logrará la implantación de una nueva ética unitaria,—igual para el hombre que para la mujer,—más justa, más científica y humanitaria que la doble moral presente en cuanto tiende a suprimir la prostitución, los matrimonios ilegales, los adulterios, los abortos criminales y los crímenes pasionales. Evitará muchas enfermedades nerviosas y venéreas y un sin fin de situaciones humillantes que ahora son origen de muchas tragedias.

La prostitución,—cuya reglamentación oficial será uno de los estigmas más infamantes que pesen sobre la civilización que va caducando,—se había llegado a introducir de tal manera en nuestras costumbres que todo el mundo la reconocía *sotto voce*

como una necesidad imprescindible, hasta tal punto, que para una población regular era una prueba de atraso y casi una vergüenza ante los visitantes el no contar con uno o más lupanars abiertos.

Otra prueba del arraigo adquirido por la prostitución está en el escepticismo con que ha sido recibida la ley abolicionista dictada por la República. Escepticismo muy fundado desde luego, porque si la ejecución de esa ley tuviera que depender del Poder solamente o del hombre en general sería letra muerta. Pero el cumplimiento de esa disposición lo logrará la mujer cambiando completamente las costumbres como ya lo va consiguiendo.

La sociedad venía reconociendo que cuando el ser humano llega al período de madurez sexual,—alrededor de los veinte años,—no se le puede obligar a la continencia sin peligros, pero como a esa edad las necesidades económicas no permiten desde hace muchos años la realización del matrimonio se crea la prostitución para que sirva de desahogo el hombre hasta que colocado en la vida pueda constituir un hogar a su cargo.

Mientras que al hombre se le abren las puertas del prostíbulo a la mujer se le cierran cada vez más las puertas de la casa. Se refuerza el criterio de la doble moral y el hombre no solamente sacia sus apetitos de una manera puramente animal sino que adquiere enfermedades gravísimas transmisibles a la futura esposa y a los hijos y además envilece su alma en el comercio carnal sin afectos quedando muy disminuidos cuando no anulados en su espíritu los sentimientos de estimación para la mujer.

La sociedad ha sido cruelísima con la mujer en este aspecto no prestando la menor atención a sus sufrimientos físicos y morales, obligándola a consumirse en la espera del que la redimiese, descalificándola cuando ha tenido la debilidad de entregarse al hombre amado y estigmatizándola como madre con el dictado de ilegítimo para su hijo inocente, al cual desde luego podía tirar a la inclusa con permiso de esa misma sociedad tan diestra en tapujos rigurosamente morales.

RAFAEL MAZUECOS

(continuará)

CRONICA BUENA VOLUNTAD

Dichosos los hombres de buena voluntad, que pasan por la vida y se van de ella, con esa íntima satisfacción que produce haber llevado siempre durmiendo la conciencia.

La buena voluntad, engarza en las blanduras de su bien, los sentimientos más puros, las bondades más refinadas, los sentires profundos y humanos del corazón, la nobleza irradiadora de los sublimes pensamientos que se gestan en la sensibilidad del alma.

Dormir la conciencia como niño en la cuna; hacer de nuestro ser un navío que la mece y arrulla en los mares de las aguas tranquilas de la vida; llevar ese tesoro henchido de riquezas en nuestras entrañas, es la íntima aureola que más nos enorgullece, y el resplandor que ilumina la senda sosegada por donde fueron nuestros pasos.

De tener buena voluntad, a encerrar mala voluntad en nuestros propósitos y en nuestros deseos, media un abismo insondable; un abismo que perfila los contrastes más opuestos y diferenciales.

Más diferenciales que la noche y el día; más opuestos que la muerte y la vida; más distanciados que la tierra y el cielo.

¡Lectores! ¿No habéis pensado nunca, lo nocivo, lo cruel, lo despotico y la maldad preñada de aviesas intenciones, que siembra en los campos de la humanidad, un hombre de voluntad perversa? ¿Habéis reparado en esos hombres que desde el plano en que el azar lo situó, en todos sus movimientos sociales, y en toda la actuación de su cometido, van

arrojando, dejando y escupiendo todo el veneno y toda la lepra de su daño?

Porque vosotros habreis oído decir unas veces, y otras vosotros mismos lanzasteis la amarga interrogación, que hay hombres que lo primero que piensan al levantarse todas las mañanas, es en los males que van a causar hasta que nuevamente vuelvan a acostarse.

De modo que todo lo que pueda redundar en bien de sus semejantes, todo lo que pueda significar un alivio, todo lo que sea sacar del costal sembrador un grano germinador del bien, está completamente ajeno a la noble idea del pensamiento, en la pureza de sus elevaciones.

Se levantan con el propósito meditado y frío, de causar un daño, de producir heridas morales; de lanzar desdeños a toda súplica implorante; de hacer rodar cuesta abajo, a todo lo débil que suplique un estímulo, un aliento y una ayuda generosa.

Y esto, desde el plano en que la suerte le coloque; desde la profesión en que le manda el destino, desde el enrolamiento de sus ideas, y desde la posición más o menos que le marca su estado social.

Y decirme, lectores: ¿Puede ser esto? ¿Puede seguir arrojando zarzas y brojales en las barbecheras de la vida, un día y otro día, el hombre sin hiel, sin sentimientos, y sin entrañas? ¿Cómo consiente eso la humanidad?

No; el hombre que no tiene buena voluntad, todo lo emponzoña y todo lo corrompe; corrompe la profesión, corrompe

las amistades, corrompe las ideas, corrompe todos los credos, todas las religiones y todas las ideologías.

Cuando un hombre tiene mala voluntad para todo, ¿no puede corregirse? No puede enmendarse? Porque si esto es así, habrá que convencerse, en que la maldad es un mal de origen que nos demuestra en que una vez que se viene al mundo con la desgracia de malos instintos, ya el alma no tiene enmienda posible.

Pero creemos que sí, creemos que ese fenómeno social en sus malas fermentaciones tiene un remedio; ¡no ha de tenerlo!

Eso se cura en un paréntesis de aislamiento social; eso se cura con un arrepentimiento de soledad en el corte de las relaciones sociales; eso se cura con ese vacío aterrador, que prende en el corazón el ansia de restituirse y de ser un hermano más en el concierto armónico, amable, noble y generoso de la humanidad.

¡Buena voluntad! Ahí radica la hilación de todas las cualidades que pulimentan la hombría de bien; ahí descansa toda la regeneración, todo el progreso, todo el brillo propio de la idea; todo el patrimonio moral; todo el tesoro espiritual, y todas las admiraciones de cariño y bondad que debemos merecer de nuestros semejantes.

EMILIO PANIAGUA

CRONICA

Guerra a la guerra

Este es el grito unánime del mundo entero.

Todos abominamos de la guerra, todos vituperamos la guerra, todos maldecimos la guerra y reprimamos acremente a los que la quieren.

La Sociedad de Naciones laboriosamente por que la paz mundial sea un hecho.

Los grandes filósofos, los grandes pensadores, los escritores más profundos, torturan su magín para lanzar su anatema contra la guerra en brillantes crónicas, procurando hacer resaltar los horrores de la guerra, llamando al corazón femenino, para que él con su influjo, su amor y su dominio sobre el hijo, el novio y el marido, les haga odiar la guerra y a sus promotores.

La conflagración europea conmovió al universo y ni los vencedores ni los vencidos salieron ganando en la contienda, los únicos que ganaron fueron las fieras y las aves de rapiña; las indemnizaciones pudieron resarcir en parte las pérdidas materiales, pero no pudieron devolver la vida a los millones de seres que la perdieron en la fratricida lucha, ni los miembros a los mutilados por la metralla.

Recordando esa incruenta lucha, donde millares de cadáveres de hombres jóvenes que se mataron a sangre fría y sin saber por qué, fueron incinerados y otros quedaron insepultos a mer-

ced de fieras y aves carnívoras por falta de tiempo para sepultarlos, porque el tiempo hacía falta para matar más hombres, se horroriza el pensamiento y se escarmenta el pelo ante tan tremenda como injustificada manzanza.

Por eso, por aquellos terribles episodios, por el recuerdo de los miles y miles de desgraciados que murieron desangrados en los campos de batalla sin encontrar una mano compasiva que mitigara en sus últimos momentos la abrasadora sed que les consumía, maldecimos la guerra y maldecimos a los que la proclaman como un mal necesario, porque por ella y a costa de muchas vidas, hacen su negocio y logran su medro personal.

Maldita la guerra, sí, maldita sea una y mil veces y maldición para los que la mueven, la quieren y la sostienen.

Las madres maldicen la guerra, los hijos la maldicen, y la maldicen las novias, que ven desaparecer para siempre sus esperanzas y sus ilusiones, con la desaparición del hombre que las hizo concebir el amor, y se sacrifica en aras de una gloria efímera y ficticia.

Todos maldecimos la guerra porque nos horrorizan sus consecuencias; y sin embargo, y a pesar de ese horror y esas fatales consecuencias, a pesar de ese odio recóndito que hacia la liza sentimientos, parece que todos nos esforzamos en que se entable una lucha intestina y fratricida que nos conduzca rápidamente al caos y la miseria.

La lucha de clases, esa lucha cruenta que nos conduce a la desolación y la muerte, se ha desencadenado entre los hombres, sin otro origen que el de la avaricia, despertando el odio y el rencor, haciendo de la humanidad, una Babel que se asemeja más a un manicomio que a una sociedad culta, fraterna y bien ordenada en la que todo debe ser amor y concordia.

Abajo la guerra, decimos con la boca, pero en el corazón llevamos incrustados la insidia y la inquina, y en nuestro cerebro no concebimos más que ideas bélicas, ideas de destrucción, ideas de muerte.

Y mientras esta sociedad no se confraternice, mientras siga en pugna como actualmente se encuentra, mientras no deponga su belicosa actitud, y mientras no se abracen el trabajo al capital y el capital al trabajo, la guerra fratricida será cada día más enconada y el adagio que dice «el lobo respeta al lobo y el hombre mata a su hermano» será un axioma irrefutable.

Mujer, tú que tienes un ascendiente sobre tu marido, sobre tu hijo, sobre tu hermano, tú que moralmente influyes en su ánimo, tú que sabes lo que es el amor filial de madre, enséñale a odiar la guerra, enséñale a amar al prójimo como tú amas a tus hijos, y dile, que el Mártir del Gólgota, aquel hombre Dios que fué el primer revolucionario e hizo ver a la humanidad que todos estamos formados de la misma arcilla y que derramó su sangre por redimir al hombre de la

exclavitud, condenó la guerra y predicó la paz con la que la sociedad encontrará la tranquilidad y el mutuo respeto; díselo así mujer, que con ello hallarás el pan de los hijos, la paz de tu hogar y la salvación de tu pueblo.

No te canses, mujer, de gritar sin temor a la afonía, «abajo la guerra, oprobio y maldición al que la desee y la fomente».

Hazlo así, mujer, y harás un bien a la humanidad.

GASTON

OIGA EL

TELEFUNKEN 343 W L
y apreolará la perfección máxima en radio

FERRETERIA EL LEON

Continuamos con ventas a plazos, con recargos mínimos

COMENTARIOS DE FUTBOL

El pasado domingo no hubo fútbol.

Se derrumbó un campeonato y se derrumbó una directiva.

Hemos llegado a lo último que nuestro Club podía llegar, puesto que ni crédito tenemos.

El Patria exigió una cantidad para desplazarse, ya que tenía noticias del comportamiento observado con la Tranviaria.

Y no hubo fútbol.

Otro triunfo más, que debe apuntarse en su haber la directiva.

Unas hojas verdes y un comunicado en la prensa local, me han hecho saber que la directiva, ante mi campaña noble, ante mi campaña de cariño hacia el deporte; ante mi campaña de saneamiento para que el deporte resurgiera, escapándose del círculo férreo en la incapacidad lo tiene encerrado, a la vista de que una inmensa mayoría de socios la secundaban, pidiendo la celebración de junta general, se veían en la necesidad de suspender su vida activa.

No decían la verdad a la afición—porque afición hay mucha y algún día tendré ocasión de demostrarlo—y pretendían equivocarla.

Cuando llega la hora de sincerarse, todos tenemos el deber de ser francos con la afición, que es en suma, quien tiene derecho a que se la sirva noblemente, porque paga.

El C. D. España, que es de Alcázar, no puede seguir figurando como patrimonio de dos o tres señores, como tampoco puede continuar siendo una sociedad esclava de injustos privilegios.

Perteneciendo Alcázar y para Alcázar, creo que ha llegado el momento de que las corrientes democráticas y justas restablezcan la equidad.

Como van las cosas, continuando las normas seguidas hasta aquí, se imponen la bancarrota y el descrédito. La desaparición del Club, en suma.

Y yo, aunque mi voz disguste a los que hoy mandan y no han sabido sostener lo que tomaron en estado floreciente, creo que es llegado el instante de que descorramos el velo.

El C. D. España, en lo sucesivo, debe ser un Club abierto a todos los que sientan el deporte.

Una entidad democrática, con puertas francas para recibir a los que quieran apoyarle.

Una sociedad, donde todos y cada uno de los socios, tengan las mismas obligaciones y derechos; nadie más y nadie menos que nadie.

Con sus juntas generales frecuentes y periódicas, con su directiva dispuesta a oír, sin enfadarse, cuantas sugerencias en pro del deporte se le hagan; con su vida a la vista del público, sin veladuras y sin trabas.

Eso es lo que yo quiero, y creo que eso es también lo que desean muchos entusiastas del fútbol, hoy alejados, con bastante razón a mi entender del Club, y que en cuanto las cosas se llevarán por

OIGA, LECTOR:

Magníficas miniaturas en fotoesmalte y sobre cristal madreperla.

Espejos biselados en fotoesmalte.

Placas fotográficas, en porcelana, propias para cementerio.

Pitilleras y encendedores con fotografía.

Consulte precios y vea muestrario.]

Fernando González
Imprenta Castellanos

otros derrotados, se apresurarían a inscribirse.

Odio y detesto a los cacicatos, y estimo que en tanto que el equipo y los destinos del C. D. España, estén en manos, dependen exclusivamente, de quien los embaucan haciéndoles seguir sendos tortuosos, no iremos a ninguna parte.

La ocasión es propicia para que cada cual demuestre en esta hora, qué clase de sentimientos y apetitos les embargan.

No voy contra nadie, ni quiero polémicas ni disgustos.

El C. D. España y la afición, esperan que salvemos al uno y demos gusto a todos.

Falta poco, muy poco, para que la realidad nos llame a cada cual por nuestro nombre.

Esperemos.

ARTURO CASTELLANOS
(UN ALCAZARINO)

Convocatoria

Hoy domingo, a las 9 y media de la mañana en primera convocatoria y a las 10 y media en segunda, celebrará junta general extraordinaria el C. D. España.

Creemos y deseamos que en esta reunión han de salir las normas para que el Club vuelva a su antiguo auge.

El Mitin de hoy

Hoy domingo, a las 3 y media de la tarde, tendrá lugar en el Teatro de la Casa del Pueblo, un mitin organizado por las sociedades pertenecientes a la U. G. T. «Unión Jornalera» «Oficios Varios» y «Gremio de Gañanes».

Harán uso de la palabra, los afiliados de dichas entidades, José Monedero, Julián Ramos, Nicolás Castillo, Remigio Díaz, Francisco A. Paniagua, Arturo Castellanos y Francisco Muñoz.

FIESTAS REPUBLICANAS

No te asustes, lector, aunque empiecen el día 13. No es martes.

Tenemos después el 14—aquí sí que hay tela—el 15 y el 16, donde poder escoger. Recapacita y verás la de espectáculos que vamos a tener en conmemoración, claro está, del advenimiento de la República.

Verás: El día 13, a las 9 de la noche, mil metros de traca, anunciarán la inauguración. ¿Lo ves? Ya lo hemos pasado.

Ahora, vamos con el 14. Una

Si oye usted el

STEWART WARNER

no comprará otro aparato.

Adquiere en Ferreteria El León

LA FLOR DE LA MANCHA

fábrica de harinas

panificadora

DOMINGO

DESANTES

PASTOR

ALCAZAR DE SAN JUAN

EL LUNES, DIA 10



como final de inventario, liquidamos infinidad de restos de artículos a precios verdaderamente irrisorios.

Aproveche la ocasión y se beneficiará en sus intereses.

RESTOS de partidas casi regalados.

ALMACENES ORTIZ

Taurinas

El festejo del domingo

El día 16 del corriente, se inaugura bajo la dirección de la nueva empresa, nuestra temporada taurina.

Debutarán ese día, los enciclopedicos y siempre aclamados artistas que integran el formidable espectáculo de fama mundial ESPAÑA CAÑÍ.

Torearán y rejonearán a caballo; nos deleitarán con el toreo campero a cuerpo limpio y los graciosísimos artistas bufos harán las delicias de grandes y pequeños, con sus descacharrantes trucos, plenos de valor y vis cómica.

Por si faltaba algo, habrá también lidia ordinaria, a cargo de un aplaudido novillero, con su correspondiente cuadrilla y como bómba de exitazo final, el enorme cuadro flamenco compuesto por ases verdad del cante y baile cañí complementarán tan extraordinario espectáculo.

Los precios serán populares y el lleno, estimamos que también será popular, porque donde esta Empresa actúa, los llenos son constantes y obligados.

NOTICIAS

Ayer sábado contrajeron matrimonio D. Isidro Quiralte Murat, y la distinguida señorita Felisa Casado Navas.

Los novios marcharon de viaje a varias capitales españolas.

—Salió para Consolación donde ha sido destinado como Jefe de aquella estación, nuestro querido amigo D. Abel Escribano.

—Regresó de Valencia donde ha pasado las fiestas falleras, nuestro distinguido amigo don José Verdejo Escobedo.

—Nuestro querido amigo don Dositeo Ruiz, ha visto aumentada su familia con un flamante Bebé. Como quiera que la madre disfruta de salud y el padre y el niño no la envidian, se encuentran todos encantados de la vida.

Nosotros participamos de esta felicidad, deseándoles dure muchos años.

—El joven estudiante Enrique Morales, pasa unos días con nosotros.

—Se encuentra enfermo desde hace unos días, nuestro estimado amigo Ismael Zarco.

Le deseamos una pronta mejoría.

—Hemos saludado a D. Eduardo Díaz, que en uso de licencia militar, pasa unos días en ésta.

Se vende o cambia por una viña, la casa número 5 de la Calle Pozo Cardona.

Razón: en la misma.

SE VENDE la casa número 1 de la calle de Pablo Iglesias. Razón: Jesús Romero, 17.

Sociedad Recreativa Alces

Como es costumbre, a las 6 de esta tarde, la Sociedad Recreativa Alces dará un excelente baile que será amenizado por la exquisita orquesta que dirige el popular Demetrio.

El día 14 del corriente, a esta misma hora, tendrá lugar otro baile en el que se hará la elección de señorita «Alces».

Auguramos un rotundo éxito.

A la hora de salida de este número, organizada por esta Sociedad se estará celebrando una velada a cargo de los eminentes profesores de guitarra, Hermanos «Mansota».

SE ALQUILA, un cuarto en la calle del General Alcañiz número 7, propio para lechería, zapatería o cosa análoga. Razón en la misma casa.

PATRONOS! Asegurad vestros obreros en «La Unión y el Fénix Español» y y estareis al amparo de la nueva ley.

Representante: Antonio Dominguez. Paseo Estación

AL PUBLICO EN GENERAL
 El ALMACEN DE CARBONES
ORGANERO
 tiene grandes existencias de toda clase de carbones minerales y vegetales, picones de canutillo y herraj.
 Para que puedan comprobar la exactitud del peso, llevan los carros una romana contrastada.
ESO LO DEBEIS EXIGIR A TODOS
 AVISOS:
 Don Antonio Castillo, 5 Teléfono número 119

UNA MARAVILLA, SI LO OYE...
 UN AGIERO, SI LO ELIGE.....
 ----- es el SUPERHETERODINO

LA VOZ DE SU AMO
 Ferreteria El León-Gasteiar, 19



Avicultores - Aficionados!

Disponibles huevos para incubar,
SEIS pesetas docena

Raza ROHDE ISLAN ROJA

Recomendable para capones y huevos, en los meses de invierno; los gallos al año alcanzarán 5 kilos; uno menos, las gallinas buenas, pondoras, de carne excelente

Travesía H, n.º 2, Parque.—VICTORIANO DESTRE

Tierras de labor, buenas, 15 kilómetros de Madrid, 225 hectáreas, vendo o arriendo en conjunto o parceladas.
 Martinez Fortuny 37 Madrid.

REGUILLO PRACTICANTE
 CERVANTES, 21
 TELEF. 129

Imprenta Castellanos

CHOCOLATE FERROVIARIO
 EL MEJOR DESAYUNO

COMPANÍA DE INDUSTRIAS CARBAJAL S. A.

ALBACETE

Grandes Industrias para la Construcción

Contratas de obras con el Estado, Diputaciones, Municipios y con Particulares. Instalación de una moderna Fábrica de Cemento «Portland». Casas para sus accionistas, con facilidades de pago para que todos puedan ser propietarios.

ESTA COMPAÑIA HA EMITIDO

ACCIONES A 500 PTAS. BONOS A 50 PESETAS

CON INTERES MINIMO DEL 6 POR 100 ANUAL

Para suscribir ACCIONES O BONOS dirijanse a las oficinas de la Compañía: Isaac Peral, 15, Albacete, o a su Representante en Alcázar,

D. MANUEL ROMERO GREGORI.-HORNO, 5

CHOCOLATES
 TAPIOCAS
 HARINAS
LOUIT
 DE CALIDAD Y CON
 Vale Regalo en cada
 tableta y estuche grande

Agente para esta región: Alfonso López Quirós

**RADIO
MENDE**

EL APARATO DE CALIDAD *Lida una demostración*

a su Representante para la provincia

A. DOMINGUEZ

ALCAZAR DE SAN JUAN

Acumuladores «SPARK» para Ford y Chevrolet

PRECIO: 90 PESETAS

Camisas, Corbatas, Tirantes, Ligas, Pañuelos,
GUANTES

Surtido inmenso, precios
: - : de almacén ; - :

CASA ESCUDERO
Almacén de La Mancha.-Alcázar

Compre usted siempre con toda confianza en esta casa
: - : seguro de ser insuperablemente bien servido. : - :

La Confianza

Almacén de Carbones y Píoón
de todas clases

Juan Campo

Servicio a domicilio

Abastecimiento a «La Equidad»
Teléfono, 54

Calle Pintor Lizoano, núm. 9

Precios económicos

**Maquel Tomé
Vázquez**

Fábrica de sardinas
Prensadas
Exportación de Almejas

Se desean representantes
con buenas referencias

Isia Cristina (Huelva)

Victoriano E. Comino

Soldadura autógena
TALLER DE CERRAJERIA
ARTISTICA

Especialidad en la construc-
ción e instalación de Ter-
mosifones modernos
Fabricación de maromas de
hierro y cangilones metá-
licos para pozos de
noría.

Subida Cruz Verde, 8
Teléfono, 61

JOSE PEREZ Y PEREZ

Fábrica de Sardinas Prensadas

Compare calidades y precios

ISLA CRISTINA

(Huelva)



ALFA

Maquinas para coser y bordar
Impr.escindibles
en todos los hogares

Alquilado y a plazos

La más práctica,
consistente y económica

Pedir una demostración al representante,

PEDRO HUERTAS

Teléfono, 65, x.

EL MEJOR
LUBRIFICANTE

“**Pennsylvania**”

AGENTE EXCLUSIVO

PARA LA REGION

SANTIAGO RUIPEREZ

HERENCIA

La Casa Hijos de

Francisco Giménez,

de Ribacele

PAÑERIA Y

SASTRERIA

Saturnino López, 6, Teléf. 215

Acaba de recibir un extensísimo muestrario con las últimas
novedades para la entrante temporada.

Corte irreprochable. Figurines de los más acreditados Centros
nacionales y extranjeros.



Nuestras constantes visitas semanales permiten cumplimentar en-
cargos en 48 horas

Siempre las más altas novedades a precios económicos.

FACILIDADES DE PAGO

Para avisos y encargos:

Carretera de Criptana, núm. 6

ARROYO S. A.

— FABRICA DE HARINAS —
Villacañas

¡PANADEROS! ¿queréis
gastar harina blanca y
de rendimiento?, esta
fábrica tiene las mejo-
res harinas, y sus si-
milares,

Pedidos:

Casa Organero

Almacén de Carbones

CASA

Sastrería de Enrique González

Cortador sastre con Diploma de Honor en Londres

UNICO PROVEEDOR DEL ECONOMATO DE M. Z. A.

Avenida Conde Peñalver, 8 y 10 Teléfono, 14.316

ISERN

Teniendo los mejores cortadores y dando los trajes a
precios sin competencia, no dudamos vernos favorecidos
por sus gratos encargos, que serán atendidos con el mayor
esmero por esta su Casa.

NUESTRO VIAJANTE VISITA LA PLAZA TODOS LOS MARTES